

GOBIERNO DE NAVARRA

PRESIDENCIA, ADMINISTRACIONES  
PÚBLICAS E INTERIOR

ECONOMIA Y HACIENDA

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES  
INSTITUCIONALES

EDUCACION

SALUD

POLÍTICA SOCIAL, IGUALDAD,  
DEPORTE Y JUVENTUDDESARROLLO RURAL, INDUSTRIA,  
EMPLEO Y MEDIO AMBIENTE

FOMENTO Y VIVIENDA

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## Los Príncipes de Asturias han visitado el stand de Navarra en Alimentaria

*La Presidenta Barcina les ha explicado la importancia del sector agroalimentario navarro y su presencia en la feria*

Lunes, 26 de marzo de 2012

Los Príncipes de Asturias, Don Felipe y Doña Letizia, han visitado el stand de Navarra en la Feria Alimentaria de Barcelona, dentro del recorrido que han efectuado al recinto, después del acto de inauguración que ha tenido lugar a las 11 horas. La Presidenta del Gobierno de Navarra, Yolanda Barcina, ha atribuido la presencia de Navarra en la feria, con [49 empresas](#), a la importancia del sector agroalimentario en la Comunidad Foral, pues supone más del 6% de su PIB y en él desarrollan su actividad 1.200 empresas y 24.000 explotaciones agrarias, con un total de 28.000 personas empleadas y una facturación anual de 3.300 millones de euros.



Llegada de los Príncipes de Asturias al stand de Navarra.

La Presidenta Yolanda Barcina, que estaba acompañada por la consejera de Desarrollo Rural, Industria, Empleo y Medio Ambiente, Lourdes Goicoechea Zubelzu, a preguntas de los Príncipes, ha indicado que, "efectivamente, la exportación del sector agroalimentario es muy importante y, por ejemplo, el año pasado 240 de las empresas exportaron por valor de 524 millones de euros, con lo cual Navarra tiene un índice de cobertura del 171%".

En la conversación han participado, igualmente, el presidente de la Generalidad de Cataluña, Artur Mas, y el ministro de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, Miguel Arias Cañete.

Precisamente, se ha mencionado uno de los grandes proyectos que tienen Navarra y el Ministerio: el Canal de Navarra. Han explicado a los Príncipes el desarrollo del canal y sus perspectivas inmediatas, de modo que el proyecto está siendo y va a ser un factor clave para el desarrollo del sector agroalimentario navarro y "prioritario" también para el Estado, según ha comentado el ministro Arias.

La Presidenta ha informado, asimismo, a los Príncipes de que Navarra presenta en Alimentaria una muestra representativa de la variedad, la calidad y la profesionalidad de su industria

agroalimentaria. Barcina ha destacado que este sector económico supone un elemento vertebrador de Navarra desde el punto de vista social, económico y de futuro. En este sentido, les ha relatado igualmente el importante esfuerzo de innovación que está realizando el sector que, de hecho, el pasado año aportó el 10% de la inversión de Navarra en I+D.

Barcina ha añadido que el sector está sobrellevando muy bien la crisis. De hecho, el pasado año hubo por parte del sector agroalimentario una inversión de 156 millones, con una aportación aproximada de un 15% por parte del Gobierno de Navarra, y que conllevó la creación de 438 empleos.

En un momento de la conversación, que se desarrollaba en el stand institucional del Gobierno de Navarra y en la proximidad del puesto de una empresa de aceite de la Ribera, el Príncipe se ha interesado por la producción de aceites de la Comunidad Foral y se ha acercado a ver el producto.

Después los Príncipes han continuado su recorrido acompañados por los responsables de la Feria y las autoridades presentes, hasta su despedida del recinto ferial.

A continuación, a las 14 horas, ha tenido lugar un pequeño aperitivo en el stand de Navarra en el que se han degustado pinchos sobre la base de productos como espárragos, pimientos del piquillo y quesos de Roncal e Idiazabal, cucharillas diversas (con revuelto de pimiento de piquillo con atún en escabeche, alcachofa con aceite y sal,...), chistorra, chorizo de Pamplona y jamón de pato, entre otros productos.

### **La Presidenta visita a las empresas navarras**

Después, hacia las 14,30 horas, la Presidenta Barcina junto con la consejera Goicoechea han continuado su recorrido por los distintos pabellones para visitar los stands de las empresas navarras e interesarse por su presencia en Alimentaria, feria que en la presente edición agrupa a 4.000 empresas y espera recibir 140.000 visitantes profesionales. De las 49 empresas navarras participantes 31 acuden con apoyo económico del Gobierno de Navarra y 18 han venido a Alimentaria a título individual.

Las empresas pertenecen a una diversidad de sectores y por ello están repartidas por distintos pabellones temáticos, centrados en el sector que indica su nombre: Interven, Expoconser, Interlact, Intercarn.

Están presentes en la feria la marca Reyno Gourmet -promovida por el Gobierno para promocionar los productos de calidad-, la Denominación de Origen 'Navarra' de vinos, la Denominación de Origen de Queso Idiazabal, la Ciudad Agroalimentaria de Tudela y el Consejo de la Producción Agraria Ecológica de Navarra.

La Presidenta Barcina ha abandonado el recinto ferial hacia las 19 horas.

### **El stand de Navarra**

En el stand de Navarra que han visitado los Príncipes se combinan los colores rojo, blanco y negro, y es de líneas rectas para dar más sensación de altura. Como novedad figura un nuevo eslogan o reclamo publicitario en la marca de la gastronomía navarra Reyno Gourmet: "Navarraexquisita". Con él se pretende dar una visión global y una definición de la esencia de los productos navarros de calidad, al relacionar Navarra con un adjetivo que denota refinamiento, buen gusto, extraordinario, de alta calidad, sabroso, delicioso, delicado.... Se trata de reflejar así la realidad de que Navarra ofrece estos productos de calidad garantizada.



Barcina y Goicoechea en el Consejo Producción Ecológica de Navarra.

El estand incluye tanto módulos para cada una de las siete empresas, como un espacio de trabajo, una pequeña cocina con capacidad para preparar pinchos y una zona para atender visitas. En esta edición, en aras de la austeridad, el Gobierno de Navarra ha ampliado en conjunto el espacio para las empresas y ha reducido el espacio estrictamente institucional, manteniendo la prioridad para las empresas, pues son ellas las que realmente hacen las operaciones de negocio, ya que Alimentaria es una feria eminentemente comercial.

### Presencia navarra

En concreto, la presencia navarra en la Alimentaria 2012, junto a las 49 empresas, incluye a Reyno Gourmet, que además de acudir acompañando a las empresas navarras, presenta una nueva aplicación móvil. Reyno Gourmet, que desde hace ya un tiempo lleva trabajando intensamente en las redes sociales y en la web 2.0, ha desarrollado una nueva aplicación móvil, Navarra-Reyno Gourmet, para informar sobre los productos agroalimentarios navarros con una Certificación de Calidad.

Paralelamente la Ciudad Agroalimentaria de Tudela presenta en la feria las ventajas y propuestas de valor que ofrece a las empresas del sector agroalimentario como la sostenibilidad, la rentabilidad y la innovación aplicada a sus procesos.

Por su parte, tras el éxito recogido en la anterior edición, los vinos D. O. Navarra se presentan de nuevo con una enoteca en colaboración con Reyno Gourmet: se trata de un recorrido con los vinos de las bodegas que tienen presencia en la feria, de modo que se ofrece una muestra de la diversidad de los vinos de Navarra, que el visitante puede catar libremente. Además, quienes lo hagan tendrán a su disposición cuadernos y lápices de cata para tomar notas. Por otro lado, el miércoles 28 de 16 a 17,30 la presidenta de la D. O. Navarra, Pilar García Granero, participa en una mesa redonda “Cómo acercar la cultura del vino a los jóvenes” en el espacio Taste&Flavours en Intervin.

Finalmente, y por reseñar otro acontecimiento de especial interés, la D. O. Idiazabal va a celebrar en Alimentaria su 25 cumpleaños, y esto será el día 27 a las 13 horas en el Pabellón de Autonomías.

### Galería de fotos



Aceites La Ablitense



Aceites Sandúa



Alinaco



M. Etxenike



Fridela



Katealde Artesanos



Agrícola La Maja



Papeles El Carmen



Embutidos Galar



Lácteos Goshua



Pamplonica



Quesos Larra



Quesos La Vasco Navarra



Bodegas Sarría